

Québec, 1er décembre 1886.

Monsieur,

Son Eminence le Cardinal Archevêque de Québec me prie de transmettre à chacun des signataires de l'Adresse au Saint-Père, à l'occasion de l'Encyclique *Immortale Dei*, une copie du bref très élogieux que Sa Sainteté a daigné nous envoyer, par l'entremise de l'un d'entre nous, en réponse à nos sentiments d'amour, de vénération et de respectueuse soumission aux enseignements et aux conseils du Souverain Pontife.

En envoyant ce document à Son Eminence le Cardinal Archevêque, Son Excellence le Substitut du Cardinal Secrétaire d'Etat lui écrit que : " des circonstances indépendantes de la volonté du Saint-Père ont retardé la rédaction de la réponse à la magnifique Adresse des catholiques du Canada, mais qu'il est bien persuadé que la parole de Sa Sainteté n'en sera pas moins agréable et encourageante pour les bons catholiques canadiens. "

J'ai l'honneur d'être, Monsieur,

Votre très humble serviteur

L. H. HUOT.

Secrétaire du Comité de l'Adresse.

---

## CHRONIQUE DIOCESAINE ET PROVINCIALE

Par décision de Sa Grandeur Mgr l'archevêque de Montréal en date du 7 décembre 1886 :

Monsieur A. Lajéunesse a été nommé vicaire à Lanoraie.

Ordinations par Mgr Clut le 21 novembre 1886 à l'Hôtel-Dieu :

*Sous-diaconat.*—Le révérend père Anselme Tourigny, S. J.

Le 28 novembre 1886 à l'Hôtel-Dieu :

*Diaconat.*—Le révérend père Anselme Tourigny.

Dans la chapelle du Scholasticat de l'Immaculée-Conception, le 30 novembre 1886 :

*Prétrise.*—Le révérend père Anselme Tourigny.

Ordination par Mgr l'archevêque de Montréal, dans la chapelle des Sœurs du Bon-Pasteur, le 8 décembre 1886 :

*Prétrise.*—MM. L. Beaudoin, Montréal ; A. J. Cadotte, Saint-Hyacinthe.

*Diaconat.*—M. J. E. Lafortune, Montréal.

*Sous-diaconat.*—MM. J. N. Jacques, Montréal ; J. J. Farrell, Scranton ; F. O'Mahoney, Dubuque ; E. Caron, Saint-Hyacinthe.

*Tonsure.*—M. E. Morrill, Montréal.

Le révérend père Félix Martin, jésuite, qui vient de mourir à Paris à l'âge de 84 ans, était bien connu au Canada.

Il arriva à Montréal le premier juin 1842, à l'époque où Mgr Bourget fit venir les Pères Jésuites dans son diocèse : le supérieur le père Chazelle et les confrères du père Martin, les pères Tellier, Loiset, Hanipoux, et Daranquet.

Le père Martin, succéda au père Chazelle comme supérieur ; il